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فتاوى الجامع الكبير - 82 - مسائل الإيمان وأمور الغيب للشيخ الإمام ابن باز -رحمه الله- كبار العلماء

110   ما صحة عذاب القبر؟ للإمام ابن باز
عبدالعزيز بن باز

يا شيخ غفر الله لك في رجل توفى وعين ما وضع على خشبة الغسل اسرد وجهه عن القبلة حتى انتهى تفصيله وعندما وظع على
القبر وعندما وظع في القبر حصل هذا. وانا من المشاهدين له نسأل الله العافية. سألت على ذوليه وقلت لهم ليش كذا؟ قالوا -

00:00:00
ادعو له بس بالمغفرة المهم اني حاولت اني افهم قالوا انه كان ما يصلي وكان مدمن في الخمرة. نسأل الله لا حول خطر عظيم يا شيخ

نعم هذا وقع هذا اللي غسلته بنفسي. هذا وقع للناس كثيرا. اللي ما يصلي لا يقصر ولا يصلي. يصلي - 00:00:18
نسأل الله ما عرفنا الا بعد دفنه نسأل الله العافية نسأل الله العافية لا حول ولا قوة الا بالله كثير من الناس او ايات في القبور او ايات

في القبور قد تخرج يفتح القبر بعد الدفن بحاجة لا حول اما ان ينسوا فاروع او عتلة او مسحاق - 00:00:38
ابن رجب رحمه الله في كتابه اهوال القبور عجائب لا حول الله بعظ القبور تفتح فاذا جاء صاحب المساجد فاذا في في عنق الميت

تشتعل وبعضهم اذا فتح القلب وجده يستعين نارا على صاحبه كله اراهم الله بعض العجايب والدلائل على قدرة الله - 00:00:58
وتعالى ثم يسأل ما شأنه؟ هذا يقال انه يصلي؟ هذا يقال انه يزكي؟ هذا يقال كذا وكذا. انا بنفسي منذ اربعين سنة تقريبا. منذ اربعين

لا اريد خمسة وثلاثين ساعة تقريبا ما الذي جاء واحد من البادية - 00:01:18
انهم ذكروني ان عمتي اللي تصيح في قبرها بني انا استغربت هذا راح لها بعد مدة طويلة والذي وقف عند القبر فسمع الصياح من

ذكر وسئل فسأل عنها اصحابها وقالوا انها لا تزكي لا حول ولا قوة الا بالله مدة طويلة - 00:01:34
لا حول ولا قوة الا بالله وفي الصحيحين ابن عباس رضي الله تعالى عنهما عن النبي قال مررت على قبرين فاذا هما يعذبان قال وما
ثم قال بلى انه لكبير. اما احدهما فكان لا يتنزه من البغض. واما الاخر فكان يمشي باللمس. هل اخبر النبي صلى الله عليه وسلم؟ اه.

انه من يعذبان - 00:01:52
لعن الله البول بالنجاسات ولا يبالي ومعنى من تلطخ بالنجاسة ما صحت صلاته نسأل الله العافية والثاني يمشي بالليل بين الناس

بالقيل والقال الف لانذار في كذار في الانذار في كذا يشب النار بين الناس نسأل الله لا حول ولا قوة الا بالله - 00:02:14
القبور لها اهوال والقبور لها اهوال كثيرة نسأل الله لا حول ولا قوة الا بالله لكن يا شيخنا من الفتاوى يا شيخ الصدر حتى في كتاب

اسمع للشيخ العثيمين جزاه الله خير لا مع قال الضوء اللامع نعم قال اذا كان الانسان ما - 00:02:34
قل لي فعلى وليه ان يبلغ الناس انه كما يصلي. ولا يصلى عليه ولا يدفن مع المسلمين في مقابرهم. ها؟ صدق. صح. طيب دامت يا

شيخ هذا حاصل ليش بعض الناس - 00:02:56
في محل بعيد عن المسلمين ولكن يا شيخ اللي يتعمدون بدفنهم ويغشون الناس - 00:03:06
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